

Herr
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Stadtrat Manuel Pretzl
Stadträtin Sabine Bär

ANTRAG

25.04.2019

Mitnahme von Fahrrädern in öffentlichen Verkehrsmitteln innovativ und attraktiv ausweiten

Der Stadtrat möge beschließen:

Dem Stadtrat wird ein Konzept vorgelegt, wie die Mitnahme von Fahrrädern und den neu zugelassenen Elektrokleinstfahrzeugen mit den öffentlichen Verkehrsmitteln verbessert, erweitert und optimiert werden kann. Dabei ist ein Modellprojekt 'RadBus' zu entwickeln. Das Ziel ist, das Mitnahmeangebot so innovativ und attraktiv zu gestalten, dass es sich lohnt und bequem ist, nicht nur für Münchner, sondern auch für die Ein- und Auspendler, auf ihrem weiteren Weg zwischen Wohnort und Arbeitsstätte das Fahrrad oder einen E-Scooter zu wählen. Das Fahrradmitnahmekonzept ist in Kooperation mit den Umlandgemeinden zu entwickeln.

Begründung:

Das jetzige Angebot zur Mitnahme in öffentlichen Verkehrsmitteln richtet sich nach den zur Verfügung stehenden begrenzten Kapazitäten. Außerdem sind im Berufsverkehr Sperrzeiten zu beachten. München braucht aber ein besseres Angebot! Die Münchner Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer und auch alle, die aus dem Umland nach München fahren wollen, müssen attraktivere Angebote zur Fahrradmitnahme mit Bus, Tram, U-Bahn und S-Bahn bekommen. Ein Modellprojekt 'RadBus' kann ein erster und rasch zu realisierender Ansatz sein, die innovativen Mobilitätsangebote der verschiedenen Verkehrsträger von Fahrrad und E-Scooter über Bus und Bahn bis zum Auto enger miteinander zu verknüpfen. Die Investition, Busse mit Fahrradträgern und/oder Fahrradanhängern auszustatten, muss getätigt werden. Es muss ein verbessertes und dichteres, konzeptionell ausgearbeitetes Zusammenspiel von Umsteige-/-Netzwerkbeziehungen und Verkehrsverknüpfungen zur Mitnahme von Fahrrädern erreicht werden. Die Kapazitäten des ÖPNV müssen durchleuchtet und problemlose Transportmöglichkeiten angeboten werden. Bei diesem Megathema für die Metropolregion München müssen alle zusammenarbeiten.

Initiative:
Manuel Pretzl, Stadtrat
Fraktionsvorsitzender
2. Bürgermeister

Sabine Bär
Stadträtin